

mais 1868 au duc de Buckingham et Chandos par sir Charles Tupper, honoré lui-même du titre de "compagnon" dans la même circonstance :

" Sans le patriotisme et le courage de M. Cartier, l'union aurait été impossible. J'applaudis à l'honneur qui a été conféré à M. Macdonald, mais je crois fort malheureux qu'un million de Français catholiques, sujets des plus loyaux de Sa Majesté, et des plus dévoués aux intérêts du trône, puissent penser que le représentant de leur race et de leur religion, égal à son collègue en mérite, et ayant droit à la même considération, n'ait pas été jugé digne des mêmes distinctions que lui."

Malgré la tradition et les convenances, Cartier persista dans son refus. De l'avis de tous, on avait commis un impair à Londres, mais il était difficile de le reconnaître officiellement. Enfin, en 1869, sir